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 أبوظبــي – أوضح المــــدرب الكولومبي 
لويــــس بينتــــو أن المنتخــــب الإماراتي لا 
تزال أمامه أربــــع مباريات في التصفيات 
المشــــتركة من بينها ثــــلاث مواجهات على 
أرضه، مشــــيرا إلى أنه يعشق التحدي ولا 
يعتــــرف بالمســــتحيل، ويؤمن بــــأن العمل 
والاجتهــــاد هما الســــلاح الوحيد الذي لا 
يمكن أن يخدع الإنســــان في الوصول إلى 

هدفه. 
وكشــــف بينتو عــــن أن المرحلة المقبلة 
ستشــــهد تجمعات للمنتخب الإماراتي في 
أكتوبــــر ونوفمبر ويناير يتخللها عدد من 
المباريات الودية  قبل خوض المنافســــات 

الرسمية.
قال بينتو في تصريحات صحافية إنه 
بعد 90 يوما من تولي المســــؤولية، تعرف 
على أشياء كثيرة من خلال قيادة 24 حصة 
تدريبيــــة ومباراة ودية واحدة بالمعســــكر 
الصربــــي، وأصبحت لديــــه فكرة واضحة 
عــــن الفريق، وقدرات اللاعبين وتصور عن 
المســــتقبل، وقال ”أنا بطبعي متفائل وزاد 
تفاؤلي بعد الدعــــم الكبير الذي رأيته من 
المســــؤولين بالاتحاد، ومن إرادة اللاعبين 
وإصرارهم.. فقط نحن نحتاج إلى توحيد 
الجهود للاعبــــين والإدارة والجمهور في 
اتجــــاه واحد كي نقــــدم أفضل مــــا لدينا، 
نحــــن أمام تحدّ صعب وكبيــــر، وأنا أحب 

التحديات، ولا أقبل إلا بالنجاح“.
وتابع بينتــــو ”وضعنا خطة لخوض 
مباراتــــين وديتين فــــي شــــهر أكتوبر مع 
الكويت وأوزبكستان، وفي نوفمبر نسعى 
لخوض مباراتين وديتــــين إضافيتين، من 

أجل تجربة بعض الخطط والتكتيكات 
الفنية، وننتظر دعم لجنة المحترفين 
بتوفيــــر الوقت وتهيئــــة الظروف 
للمباريات الأربع الودية، وفي شهر 
ينايــــر 2021 لدينا تجمع ونســــعى 

لإقامة مبــــاراة أو مباراتين وديتين 
خلالــــه، وفــــي مارس ســــنبدأ 

المباريات الرســــمية، ومن 
المهــــم أن يبــــدأ الدوري 
يحصــــل  كــــي  المحلــــي 
الفرصة  علــــى  اللاعــــب 
الفني،  مســــتواه  لرفــــع 
حتى يصل إلى ”الإيقاع 

العالي والسريع“.
حول الهدف 

من زياراته للأندية 
والالتقاء بالمدربين في 

المرحلة الماضية.. 
قال بينتو 
”تشاورت 

مع يوسف 
حسين رئيس 

لجنة المنتخبات 
ومع محمد عبيد 

حماد المشرف العام 
للمنتخب للقيام 
بهذه الزيارات، 

ومن مكاسبها أن 
مسؤولي الأندية 

ومدربيهــــا تعرفوا علي وعلى مشــــروعي 
وطموحاتــــي مــــع المنتخــــب ورغبتي في 
العمل معــــا، لأن الفوز والتأهل للمونديال 
ســــينعكس على الجميع، والرســــالة التي 
حرصــــت على توصيلها أننــــا فريق واحد 
ويجب أن نتواصل بشــــكل مستمر، وكان 
من الضــــروري أن أتعرف علــــى اللاعبين 
بشــــكل أكبر مــــن خلال مدربيهــــم، وكانت 
الأولوية أن نــــزور الأندية التي تضم أكبر 
عــــدد من لاعبي المنتخب، ووجهت رســــالة 
لهم جميعا بأن الباب مفتوح لكل اللاعبين 
للتواجــــد فــــي صفوف المنتخب، وســــوف 
نكمــــل زياراتنــــا لجميع أنديــــة الدولة في 

الفترة المقبلة“.

وعــــن أبــــرز مــــا شــــجعه علــــى قبول 
تدريــــب منتخــــب الإمارات.. قــــال ”وجدت 
مشــــروعا جديرا بالاحترام واحترافية في 
المفاوضات ولمســــت الرغبة والإصرار على 
النجاح مــــن إدارة كرة القدم فــــي الدولة، 
وتلــــك المعطيــــات كانــــت أهــــم أولوياتي، 

وبالتالي فكل شيء مرّ بهدوء“. 
وحــــول انطباعــــه المبدئي عــــن لاعبي 
الأبيــــض قال ”لدينا مجموعة من اللاعبين 
العالية  المهــــارات  أصحــــاب  من 
ولــــو طورنا بعــــض الجوانب 
والأداء  بالســــرعة  المتعلقــــة 
الجماعــــي، والضغــــط المتقدم 
ســــوف نحقق أهدافنــــا، وأنا 
أجــــل  مــــن  وأتيــــت  متفائــــل 
للمونديــــال،  والتأهــــل  الفــــوز 
وليس لكسب الأموال 
كما يظن البعض، 
وسوف أقدم كل 
ما لدي من أجل 
تحقيق هذا 
الحلم“.
وعن رأيه 
في المنتخبات 
المنافسة 
لـ“الأبيض“ في 
التصفيات الآسيوية 
وهي ماليزيا وتايلاند 
وفيتنام وإندونيسيا .. 
أوضح ”تابعت بعض 
المباريات للمنافسين، 
يملكون بعض 
المهارات والسرعة، 
فرق المجموعة قريبة 
جدا في المستوى من 
بعضها، ولو نفذنا 
بعض التعليمات 
والخطط وطورنا 

من أدائنا بالشكل الذي أسعى إليه، سوف 
نتخطاهم جميعــــا، نحن نملك القدرة على 
ذلك، ولكن ليس هناك شــــيء سهل في كرة 

القدم اليوم“.
وعمــــا إذا كان منتخب الإمارات قادرا 
على تكرار تجربته مع منتخب كوستاريكا 
فــــي المونديال والتي حقــــق خلالها كبرى 
المفاجــــآت بالتأهل ثم بلــــوغ دور الثمانية 
فــــي كأس العالم بالبرازيل عام 2014 .. أكد 
المدرب ”نعم نســــتطيع معــــا.. هذا هدفي، 
نحتــــاج إلى عمل كثيــــر، ووقت طويل، مع 
اللاعبين والأندية حتى نستخرج أفضل ما 
لديهم، وبالنسبة لنا فإننا قمنا باستغلال 
معســــكر الإعــــداد الخارجــــي فــــي صربيا 
بأفضــــل صــــورة، اقتربــــت مــــن اللاعبين 
وتعرفت على قدراتهم وعرفوا طريقتي في 

العمل ولذلك أنا متفائل بالمستقبل“.
وتابــــع ”ســــألعب بنفــــس الأســــلوب 
الهجومي، المتعة في الكــــرة هي الهجوم، 
بالفكــــر  اللاعبــــين  أحقــــن  أن  وأتمنــــى 
الهجومي واللعب للأمام والقتال من أجل 
الفوز، هدفي هو توفير المتعة للاعبين قبل 
الجماهير، وهــــذا لا يعني الاندفاع، لأنني 
سأســــعى لتحقيق التوازن الدفاعي أيضا 
ومهمتــــي لن تقف عند أقــــدام اللاعبين بل 
يجب أن تبدأ مــــن عقل اللاعب وجاهزيته 
النفســــية والذهنيــــة.. الأقــــدام وحدها لا 

تكفي لتحقيق الأهداف في كرة القدم“.
علاقــــة بينتو بكــــرة القــــدم الإماراتية 
بــــدأت منذ زمن بعيد، ففي عــــام 1990 كان 
متواجــــدا في إيطاليا وتابــــع أداء الفريق 
فــــي المونديــــال مــــن داخــــل الملعــــب، لأن 
الإمارات كانت في نفس مجموعة منتخب 
كولومبيا، وبعد ذلك كانت تقتصر متابعته 
على تعاقدات بعض الأندية والمنتخب مع 
مدربــــين كبار ومشــــاهير، وكذلــــك لاعبين، 
ومــــن هنا كانــــت لديه قناعة بــــأن الدوري 
الإماراتــــي جــــاذب للمدربــــين واللاعبــــين 

المميزين.
وعما إذا كان يتمنى أن يكون تحت يده 
لاعبون محترفون في الدوريات الأجنبية.. 
قال ”الاحتراف الخارجي مهم، لكني أنظر 
لهذا الأمر من الجانــــب الإيجابي، بمعنى 
أنه في حالــــة منتخب الإمــــارات لا يوجد 
لاعبون بعيدون عنــــي، ولا توجد معوقات 
للحصول على خدماتهــــم مع المنتخب لأن 
الأنديــــة الأجنبيــــة تتحكم فــــي محترفيها 
وتمنحهــــم فتــــرات محــــدودة للانضمــــام 
لمنتخــــب بلادهم، وغياب ظاهرة الاحتراف 
الخارجــــي أتاح لنــــا فرصة جيــــدة لعمل 
فترة إعداد جيدة في معســــكر صربيا، كنا 
المنتخب الوحيد في العالم الذي أقام فترة 

إعداد بشكل محترف ومتطور“.
وعن معيــــاره فــــي اختيــــار اللاعبين 
والمواصفات التي يحبها في لاعب المنتخب 
.. قال ”بالنســــبة لي المهارة مهمة، لكن في 
الوقت نفســــه القوة البدنيــــة والانضباط 
وشخصية اللاعب عناصر مؤثرة جدا في 
الأداء“. وحــــول تأخر انطلاق المســــابقات 
المحلية ومــــدى تأثير ذلك علــــى المنتخب، 
أوضح ”غياب المسابقات والمشاركات يؤثر 
ســــلبا على اللاعبين، فلاعب المنتخب لا بد 
أن ينشغل بكرة القدم 24 ساعة حتى يصل 
إلى أعلى مستوياته، من المهم بالنسبة لي 
أن يعمــــل اللاعب وهو يحلــــم بالمونديال، 
ولكــــن مع توقف المســــابقات ليــــس هناك 
عمــــل، وحلم المونديال مؤجل، وهذا مبعث 

قلقي“.

 القاهــرة – تابـــع محمـــد الشـــناوي 
حـــارس مرمـــى الأهلـــي، تسلســـل تألقه 
مع الفريق الأحمر، اســـتكمالا للمواســـم 
الســـابقة التي كان فيهـــا أحد أبرز نجوم 

المارد الأحمر. 
وبات الشـــناوي أحـــد عناصر القوة 
فـــي صفـــوف الأهلـــي وأبـــرز اللاعبـــين 
الذين يعـــول عليهـــم الجمهـــور الأحمر 
فـــي المواقف الصعبة لقيـــادة الفريق إلى 
منصـــات التتويج. ونجح الشـــناوي في 
إثبات جدارته في حراســـة مرمى الأهلي 
ثم منتخب مصر، بفضل مستواه الثابت 
وتطـــوره من مبـــاراة إلى أخـــرى، حتى 
انتزع إشـــادة الجميع وبـــات مصدر ثقة 

كبيرة لدى الجميع.
وكانـــت رحلـــة تحول الشـــناوي إلى 
حـــارس مصـــر الأول، ودوره البـــارز في 
كتيبـــة الأهلي المتوجة مؤخـــرا بالدوري 
ناجحـــة على جميع المســـتويات. وأنهى 
الشـــناوي تمامـــا مقولة ”افتقـــاد الأهلي 
لحـــارس كبير بعـــد رحيـــل الحضري“، 

حيـــث لازم هذا الصـــداع رأس جماهير 
طويلة،  لمواســـم  الأهلي  ومســـؤولي 
جرب فيهـــا المارد الأحمـــر مجموعة 
كبيرة من الحراس، ســـواء من أبناء 

النـــادي أو مـــن خارجـــه. ورغـــم جودة 
وموهبة عـــدد كبير من حراس الأهلي في 
المواسم الســـابقة مثل أمير عبدالحميد، 
رمزي صالح، محمود أبوالســـعود، أحمد 
عـــادل وشـــريف إكرامـــي وغيرهـــم، لكن 
لم يســـتمر أي منهم طويـــلا ولم يقنعوا 
الجمهـــور الأحمر الـــذي يبحث دائما عن 

الثبات والتألق الدائم.

السد العالي

بات الشـــناوي الســـد العالي الجديد 
لعشـــاق الأهلي ولم لا وهو من يظهر في 
الأوقات الصعبة وينقذ الفريق، ليحافظ 
علـــى التقـــدم أو يحافـــظ علـــى نظافة 

شباكه حتى يسجل الفريق، وهو ما تكرر 
فـــي مواجهات مهمة ومصيرية على مدار 

آخر 3 مواسم. 
وظـــل عصـــام الحضـــري الحـــارس 
الأســـطوري يحرس مرمى منتخب مصر 
حتـــى وصل إلى ســـن الـ45 بســـبب عدم 
وجـــود منافس قـــوي، ولعـــدم الثقة في 
مـــن يخلفه بعريـــن الفراعنـــة حتى قدوم 

الشناوي مع كأس العالم 2018.
سطر الحضري تاريخا طويلا مع كل 
الأندية التي لعب لها ومع منتخب مصر، 
حتى تســـلم الشـــناوي الراية واستطاع 
أن يظهر في مناســـبات عـــدة ويثبت أنه 
يستحق لقب السد العالي الجديد. وظهر 
الشـــناوي في المباريات الودية قبل كأس 
العالـــم، ثـــم تألق فـــي مونديال روســـيا 
وأيضا كأس الأمم الأفريقية 2019، ليتربع 

على عرش حراسة مرمى الفراعنة.

أرقام تاريخية

استطاع الشناوي هذا الموسم معادلة 
رقم شريف إكرامي حارس الأهلي السابق 
بالوصـــول إلى 23 مباراة بشـــباك نظيفة 
”كلـــين شـــيت“، واســـتقبلت شـــباكه هذا 
الموســـم 8 أهداف. إجمالا شارك الشناوي 
مـــع الأهلي في 121 مباراة خرج بشـــباك 
نظيفة في 74 مباراة. توج الشـــناوي مع 
الأهلـــي بقلب الدوري 5 مرات والســـوبر 

المصري مرتين وكأس مصر مرة واحدة.
مع منتخب مصر شارك الشناوي في 
كأس العالم 2018 وتوج بقلب أفضل لاعب 
فـــي مباراة أوروجواي إلى جانب ظهوره 
المميـــز بـــكأس الأمم 2019 ولولا الخروج 
المبكر لرشح للقب الأفضل، وفقا لما كشفه 
مدربه الســـابق طارق ســـليمان نقلا عن 
عبدالمنعم شطة، رئيس اللجنة الفنية في 
البطولة وقتها. إجمالا شـــارك الشـــناوي 
مـــع منتخب مصـــر في 18 مبـــاراة خرج 

بشباك نظيفة في 9 منها.

أرقام في تصاعد

حلم التأهل للمونديال 

يراود بينتو مع الإمارات
المنتخب الإماراتي يرفع شعار التحدي في بقية المشوار

ــــــر الفني لمنتخب الإمارات لكــــــرة القدم أنه  أكد خورخــــــي لويس بينتو المدي
جــــــاء إلى الإمارات من أجــــــل التأهل لنهائيات كأس العالم 2022 وكأس أمم 
آســــــيا 2023، مشيرا إلى أن المنتخب بقدرات لاعبيه ودعم الاتحاد ومؤازرة 
ــــــر يمكنه أن يحقق هذا الحلم، بغــــــض النظر عن ترتيبه الحالي في  الجماهي

مجموعته بالتصفيات الآسيوية المشتركة.

الشناوي على خطى الحضري

علاقة بينتو بكرة القدم 

الإماراتية بدأت منذ زمن 

بعيد، ففي عام 1990 كان 

متواجدا في إيطاليا وتابع 

أداء الفريق في المونديال

الـــوداد  أنصـــار  يضغـــط   – الربــاط   
البيضـــاوي بشـــكل قـــوي علـــى رئيس 
النادي ســـعيد الناصيري من أجل حسم 
صفقة إدريـــس فتوحي، ابن الفريق الذي 
عبر في تصريحـــات إعلامية مختلفة عن 
رغبته في ختم مشـــواره مـــع النادي بعد 
مسار احترافي ناجح ومنوع بين تجارب 
أوروبيـــة وأخـــرى خليجية فـــي دوريات 
مختلفة آخرها الدوري السعودي إذ يلعب 
للحزم. الناصيري وفي تصريح صحافي 
كشف عن اهتمامه وتقديره لرغبة إدريس 
فتوحي باللعب للوداد، إلا أنه أضاف أنه 
يملك في عقده موسما إضافيا رفقة ناديه 
الحالي ويصعب التفاوض بشأنه بسبب 

المطالب. 
ويعد إدريـــس فتوحي منتجا خالصا 
للـــوداد قبـــل أن يحلق بعيدا فـــي عوالم 
الاحتراف في ســـن مبكـــرة وكان هو قائد 
الأولمبي المغربي فـــي أولمبياد لندن 2012 
إلا أنـــه لـــم يحظ بفرصـــة تمثيل منتخب 

الأســـود رغم تألقه اللافت. وتدرس إدارة 
نـــادي حســـنية أكادير، عرضـــا من نادي 
الباطن الســـعودي، لبيع اللاعب ســـفيان 
بوفتينـــي، وفضلته علـــى كافة العروض 
المحليـــة وتحديدا الوداد الذي كان مهتما 

بخدمات هذا اللاعب. 
وبات في حكم المؤكد انفتاح حســـنية 
أكادير علـــى العرض الســـعودي، تفاديا 
لرحيـــل اللاعـــب نهايـــة الموســـم المقبل 
بالمجان، إذ تبقّى في عقده موســـم واحد 
فقط. وســـبق لجلال الداودي قائد أكادير 
الســـابق، أن انضم بداية الموسم الحالي 
لنـــادي الرائـــد الســـعودي، كمـــا تلاحق 
عروض مغرية لاعبي حسنية أكادير، وهم 
البركاوي، الفحلي وأوبيلا. إدارة أكادير، 
قد لا تصمد أمام هـــذه العروض المغرية، 

نظرا لأن النادي يمر بأزمة مادية.
مـــن ناحيـــة أخـــرى نجـــح الـــوداد 
البيضـــاوي المغربـــي فـــي حســـم كافـــة 
تفاصيـــل صفقـــة إنـــزو زيـــدان، نجـــل 

الأســـطورة الفرنســـية زين الدين زيدان، 
مدرب ريال مدريد الإســـباني. وســـيحمل 
إينزو قميص الفريق الأحمر، انطلاقا من 
الموســـم المقبل، حيث سيخوض لأول مرة 

تجربة خارج القارة الأوروبية. 

وتصـــدر الـــوداد عناويـــن وســـائل 
الإعلام العالمية، بعد ضم نجل الأسطورة 
الفرنسية، الذي ترك والده بصمات كبيرة 

في عالم كرة القدم. 
وتحـــرك الفريـــق الأحمـــر بقـــوة في 
الميركاتو الصيفي، بعد أن ضم مجموعة 
من اللاعبـــين البارزيـــن، لتقوية صفوفه 

انطلاقا من الموسم المقبل.

هل يحقق فتوحي حلم العودة إلى الوداد

 سوتشي (روسيا) – اقترب الألماني ميك 
شوماخر ابن أسطورة سباقات الفورمولا 
واحـــد ميكايل خطوة إضافيـــة من الفوز 
بلقـــب بطولـــة ”فيـــا“ فورمولا 2 لموســـم 
2020، بإحـــرازه المركز الأول في الســـباق 
الرئيســـي على حلبة سوتشي الروسية، 
ما يعزز من حظوظه بالحصول على مقعد 
فـــي الفورمولا واحد مع فريق ألفا روميو 

في الموسم المقبل. 

وهـــو الفـــوز الثانـــي هـــذا الموســـم 
لشـــوماخر الابن (21 عامـــا) بعد فوز أول 
حققه علـــى حلبـــة مونـــزا الإيطالية في 
الخامس من الشـــهر الحالي. ونجح ميك 
فـــي اجتيـــاز خـــط النهاية علـــى الحلبة 
الجولـــة  تســـتضيف  التـــي  الروســـية 
العاشـــرة من ”الفئة الأولـــى“، في المركز 
الأول بعد 28 لفة متقدما على سائق فريق 
كارلـــين الياباني يوكي تســـونودا بفارق 
6.3 ثانيـــة، فيمـــا حل البريطانـــي كالوم 

إيلوت ثالثا بفارق 9.4 ثانية. 
وسمح هذا الفوز لميك بتصدر الترتيب 
العام للسائقين برصيد 186 نقطة، متقدما 

بفارق 20 نقطة إيلوت (168).

وقال ميك الذي يدافع عن ألوان فريق 
”بريما رايســـينغ“، ”ســـارت الأمور على 
أفضل ما يرام خلال الســـباق. انطلاقتي 
كانت جيدة، وعمليـــات التوقف في مركز 
الصيانة ســـريعة، وتوازن الســـيارة كان 

ممتازا“. 
بعنصـــر  حاليـــا  ”نتمتـــع  وتابـــع 
الاســـتقرار، إذا نصعـــد إلـــى منصـــات 
التتويـــج و(نحصد) الكثير مـــن النقاط، 
بهـــذه الطريقة تفوز بالبطولات في نهاية 
المطـــاف“، قبـــل أن يختـــم ”عملنـــا بجد 

وكفريق وتطورنا، والآن يؤتى ثماره“.
وبات ابن ”البارون الأحمر“ قبلة 

أنظار فريق ألفا روميو (ساوبر 
سابقا) الذي يتزود بمحركات 
فيراري، وأحد أبرز المرشحين 

للحصول على مقعد في 
البطولة العالمية، لاسيما أن 

الحظيرة السويسرية لم تعلن 
بعد عن أسماء سائقيها للعام 

المقبل، حيث من المتوقع أن 
يحل الألماني بدلا من الإيطالي 
أنطونيو جيوفينازي الزميل 

الحالي للفنلندي كيمي رايكونن، 
علما أن الأخير والمكنى بـ“الرجل 

الجليدي“ والبالغ 40 عاما لم يعلن بعد 
ما إذا كان يرغب بالبقاء على حلبات 

الفورمولا واحد في الموسم المقبل.
وســـيحصل ميك أحد أعضاء سائقي 
أكاديمية فيـــراري، على فرصـــة لاختبار 
إحدى ســـيارات ألفا روميو الشهر المقبل 
خلال إحـــدى فترات التجارب الحرة على 

هامش جائزة إيفل الكبرى التي ســـتقام 
على حلبة نوربورغرينغ الألمانية. ويدخل 
ميك بمنافســـة مـــع العديد من الأســـماء 
الشـــابة في أكاديمية فيراري، إلى بعض 

السائقين أصحاب الخبرة على غرار 
المكســـيكي ســـيرجيو بيريـــز الـــذي 
يخوض عامه الأخير مع فريق رايســـينغ 
بوينت والألماني نيكو هالكينبيرغ (رينو 
وفورس إنديا ســـابقا). وتوج شوماخر 
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